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Este mensaje es para todos nuestros socios y socias, 
para los que no lo son aún, para los que se alejaron y han 
vuelto y para todos aquellos que quieren ejercer la neu-
rocirugía en nuestro querido Chile de la manera correcta, 
acreditándose y formando parte ojalá de nuestra asociación 
científica. Soy un Presidente que le costó mucho llegar a 
serlo, todos lo sabemos, pero que también ha sido el más 
votado en nuestra Sociedad, por lo mismo quiero serlo sin 
exclusiones, para los que me han apoyado y para los que 
no también, en la vida he tratado de separar las amistades y 
afinidades con la valoración de lo positivo de las personas, 
de la crítica se puede crecer, aprender a aceptarla es darse 
cuenta de nuestros errores y aciertos. Soy un Presidente que 
se encuentra en una transición de varios aspectos históricos, 
algunos positivos y otros negativos. Les escribo en primera 
persona porque creo que en lo que me ha tocado vivir en 
este período podemos todos aprender, los cambios son difí-
ciles y traen muchos enemigos, pero las cosas cuando son 
necesarias, alguien tiene que hacerlas. He tenido la suerte 
de ser parte de muchos Directorios de nuestra Sociedad, de 
los cuales aprendí mucho, que debe haber equilibrio entre 
experiencia y juventud, Santiago versus provincia, etc. Mi 
predecesor hizo un gran trabajo en pandemia, cuando no se 
pudo hacer nada presencial supo guiarnos para salir fortale-
cidos, tuvimos la primera Presidente de un Congreso virtual 
y exitoso, lo cual nos llenó de orgullo. Tengo la suerte de 
haber asumido y volver a vernos nuevamente, pero cambia-
dos, más flexibles, aprovechando lo bueno de la pandemia, 
que podemos juntarnos usando la tecnología cuando no po-
demos estar presentes. Tuvimos unas Jornadas de Invierno 
con una asistencia masiva, fue realmente una tremenda ale-
gría. Espero que el Congreso Nacional que se avecina sea 
igual de lindo para todos y felicito desde ya al Dr. González y 
su gran Equipo por todo ese tremendo esfuerzo desplegado. 
Así también trato siempre de adelantarme a lo que se viene 
porque es importante entender que somos aves de paso, y 
debemos ser solo un relevo para las nuevas generaciones. 
En el futuro tendremos nuestra primera Presidente la Dra. 
Lacrampette, lo que considero un avance en nuestra madu-
ración como Sociedad. Tendremos el 2024 el CLAN luego 
de 26 años, luego de ese CLAN extraordinario organizado 
por el Prof. Jorge Méndez en 1998, del cual tuve la suerte 
de participar como neurocirujano recién egresado. Ese 
Congreso Regional es un tremendo desafío que ya partió 
el Dr. Lorenzoni durante su Presidencia con la obtención de 
la Sede, con el apoyo de nuestros socios distinguidos y de 
muchos amigos de Latinoamérica. Entré a esta Sociedad 
el año 2000, fui Director desde el 2005-2015 y Coordinador 
de Vascular-Neurointervencional y de Base del Cráneo por 

muchos años. Como se puede ver he estado ligado a nuestra 
querida Sociedad toda mi vida neuroquirúrgica. Sólo no es-
tuve en lo administrativo cuando perdí las elecciones 2015 y 
2017, porque allí se gana o se pierde, lo cual es bueno como 
aprendizaje en la vida, no siempre se puede ganar, pero cla-
ramente perseverar es la clave del éxito en aquello que uno 
quiere, todos podemos cometer errores, yo soy el ejemplo 
vivo de aquello porque me he equivocado en todo, pero al 
darme cuenta he tratado de remediarlo dentro de lo posible. 
Como Presidente de la Sociedad de Neurocirugía de Chile 
2021-2023 mi ambición es acotada, quiero que nuestra So-
ciedad crezca y se representativa de por lo menos el 50% de 
los neurocirujanos que ejercen activamente en Chile, ojalá 
estuvieran todos y todas, ese es mi sueño. Quiero que nues-
tros medios de difusión, especialmente la Revista Chilena de 
Neurocirugía evolucione, para lo cual nuestro Editor el Dr. 
Rojas le dedica mucho trabajo, con plataforma moderna para 
someter trabajos a evaluación y la inclusión de videos en la 
misma, una modernización que esperamos que continúe. Los 
neurocirujanos jóvenes (menores de 40 años) tienen que ver 
en nosotros y en nuestros profesores los valores y las actitu-
des que les hagan responderse positivamente la pregunta de 
¿por qué tengo que estar en la Sociedad? ¿de qué me sirve 
la Sociedad? Para mi una Sociedad es una familia, y como 
tal tenemos que cuidar de los que vienen después de noso-
tros y en ellos debemos invertir toda nuestra energía y poner 
nuestra fe. Toda Sociedad debe tener un alma y una memo-
ria y para mi está representada por la Sra. Jeannette Van 
Schuerbeck, que nos conoce a todos, a mi en lo particular 
“desde potrillo” en buen chileno, creo que es difícil concebir 
una Sociedad sin que esté ella coordinando todo, con dedi-
cación, profesionalismo y cariño, pidiendo incluso disciplina 
a personas como yo, eterna gratitud a ella. Como pueden ver 
tenemos desafíos importantes, creo que al ser más fuertes 
podremos encantar a los nuevos neurocirujanos(as) que 
están en nuestro país, tenemos que crecer como Sociedad 
y tratar de dejar atrás peleas que no llevan a ningún lado, 
que todos y todas los que quieran participen, no poner tra-
bas sino que buscar la manera que sea una realidad, es tan 
fácil destruir y tan difícil construir, yo prefiero construir y si 
estamos más unidos, mejor aún. Con orgullo les dirijo estas 
palabras como el Presidente de la Sociedad Chilena de Neu-
rocirugía 2021-2023 y desde que llegué es la neurocirugía 
el 04/04/1995 solo les puedo garantizar que haré lo posible 
porque sea más grande y mejor, eso nadie puede hacerlo 
solo, necesita del apoyo de sus profesores y maestros, de 
su pares y de aquellos que vienen en el futuro. Recuerdo 
esa época y lo que quería no era reconocimiento realmente, 
quería una oportunidad, quiero que las diferentes genera-
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ciones vean eso en nuestra Sociedad, una oportunidad para 
aportar desde el punto de la vida neuroquirúrgica en que se 
encuentran, con experiencia, con energía juvenil, con todo 
aquello positivo que nos hace y nos ha hecho grandes desde 

la época de nuestros Socios Fundadores, que ellos nos vean 
con buenos ojos y desde donde estén sea tranquilos por la 
gran Sociedad que crearon. Dios los bendiga. Un abrazo sin 
exclusiones. Su Presidente.

Jorge Mura
Santiago, 24.09.2022


